

## La Facultad de Ciencias de la Salud y la Universidad de Michigan presentan resultados de investigación sobre prevención de VIH/SIDA en el sector turismo

Dado el hecho de que la República Dominicana tiene uno de los índices más altos de infección por VIH/SIDA entre los países caribeños, y el turismo es uno de las áreas económicas más vulnerables a los efectos de esta epidemia, durante dos años un comité técnico integrado por prestigiosos investigadores nacionales e internacionales realizó un estudio cualitativo sobre prevención de VIH en el sector turístico del país.

Jorge Asjana, decano de la Facultad de Ciencias de la Salud; Mark B. Padilla y Armando Matiz Reyes, investigadores de la Escuela de Salud Pública de la Universidad de Michigan presentaron los resultados de la investigación, que se llevo a cabo con el objetivo de conocer percepciones, barreras y recursos sobre esta epidemia entre representantes del gobierno, el sector privado y la sociedad civil, y en la que se involucró a organizaciones de base comunitaria, líderes locales, gerentes y empresarios de la industria turística.



Desde la izquierda, Armando Matiz Reyes, Jorge Asjana y Mark B. Padilla de presentación de los resultados de la investigación.

El decano valoró positivamente la realización de dicha investigación en un área tan vital para la economía nacional como lo es el turismo, y enfatizó en la pertinencia de la realización del estudio, dada las estadísticas sobre VIH en el país y la importancia de la prevención para evitar consecuencias negativas para este sector. Los expositores señalaron, además, que con la presentación de los resultados del estudio se pretende iniciar un diálogo nacional sobre la prevención de VIH/SIDA en el sector turístico, viendo las distintas perspectivas y comentarios sobre las estrategias y acciones para mejorar la prevención de VIH/SIDA entre las personas empleadas o afectadas por este sector, con el objetivo de proteger los derechos y la salud de la población obrera dominicana, además de diseñar y financiar proyectos futuros.

Las conclusiones de esta investigación, en la que se aplicó entrevistas a representantes de 39 instituciones que trabajan en la prevención de VIH/SIDA, muestran la falta de políticas públicas regionales, nacionales y multisectoriales para la prevención de esta enfermedad en el sector turístico, la existencia de barreras institucionales, financieras, demográficas y filosóficas que impiden la eficacia y amplitud de los programas preventivos, y la existencia de recursos y experiencias exitosas que sirven como ejemplos positivos a una nueva modalidad de turismo responsable y seguro.

## **La Facultad de Ciencias de la Salud y la Universidad de Michigan presentan resultados de investigación**

Escrito por Rafael Paez

Miércoles 02 de Junio de 2010 17:21 - Última actualización Miércoles 02 de Junio de 2010 17:26

---

Esta actividad se llevó a cabo en el Salón de Orientación de la Biblioteca Pedro Mir, y a la misma asistieron autoridades universitarias, miembros de instituciones que luchan contra el VIH/SIDA en el país, empresarios y representantes del sector turismo e invitados especiales.